



Communiqué du Conseil de l'Ordre !

En ce 1er mai 2023, il est nécessaire de rappeler que ce jour commémoratif ne célèbre pas le travail mais les travailleurs et les travailleuses, à travers l'histoire de leurs revendications pour la justice sociale et l'égalité salariale.

C'est à l'occasion du centenaire de la Révolution française, en 1889, lors de la II^{ème} Internationale socialiste à Paris, qu'il a été décidé de faire du 1er mai une journée de manifestations.

Ainsi, ce jour est dédié aux luttes des travailleurs et travailleuses au niveau international, et au niveau de la France, on ne saurait ignorer aujourd'hui, dans un contexte de troubles politiques et sociaux, son caractère particulier, exprimant une aspiration plus grande au respect de la démocratie et à la résistance face aux dérives d'un système menant le monde au chaos et à la guerre.

C'est pourquoi le fait de se retrouver devant le mur des fédérés, rappelant les victimes de la Commune de Paris, prend tout son sens pour les Francs-Maçons et les Franc-Maçonnnes de la Grande Loge Mixte Universelle, puisque le grand projet des Communards était de promouvoir la République laïque et sociale.

Nous aurons donc une pensée pour tous ceux et toutes celles qui nous ont ouvert la voie de l'émancipation, du courage et de la liberté, et nous rendrons hommage à une grande résistante, militante infatigable pour les droits humains, Eliane Brault qui fut l'une des fondatrices de notre Obédience en 1973.

Nous nous recueillerons avec d'autres Obédiences en faisant le serment de préserver l'héritage du Conseil National de la Résistance à travers les conquêtes sociales de celle-ci et en nous engageant à construire la République universelle.

Rassemblons-nous donc le 1er mai autour de cet appel lancé en 2004 par d'anciens résistants et dont le slogan nous incitait déjà à l'action :

"Créer, c'est résister, Résister c'est créer !"

Vive la GLMU et vive l'esprit de résistance !